



14. März 2011

## **Walliser Weinwirtschaft - Der Kanton unterzeichnet eine innovative Partnerschaft in Form einer Qualitäts-Charta und eines Leistungsvertrages**

**(IVS).- Im Juli 2010 wurden die Empfehlungen der Studie VITI 2015 veröffentlicht. Auf dieser Grundlage hat das Departement für Volkswirtschaft, Energie und Raumplanung (DVER) mit dem Branchenverband der Walliser Weine eine Qualitäts-Charta und einen Leistungsvertrag abgeschlossen. Zum ersten Mal setzen sich alle Partner der Weinbaubranche für gemeinsame Entwicklungsachsen ein. Zur gleichen Zeit verstärkt der Kanton seine finanzielle Unterstützung für die Förderung der Weine bis Ende 2012 mit einem Betrag von 1,8 Millionen Franken. Das Ziel ist, das Wallis bis 2015 zu einem Muss als Weinbaudestination zu machen.**

Die vom Staatsrat in Auftrag gegebene Studie VITI 2015 hat die Bedeutung des Weinbausektors für das Wallis bekräftigt und zu 16 Empfehlungen geführt. Damit diese umgesetzt werden, hat der Kanton mit dem Branchenverband der Walliser Weine eine Qualitäts-Charta und einen Leistungsvertrag im Bereich der Förderung unterschrieben, welche auf gemeinsame Prinzipien und Ziele beruhen.

### **Eine Qualitäts-Charta als Grundlage der künftigen Walliser Weinbaupolitik**

"Weinland Wallis" genannt und durch alle Familien des Branchenverbandes der Walliser Weine unterschrieben, legt die Qualitäts-Charta drei gemeinsamen Entwicklungsachsen fest: der Wein; das Wallis und seine Kunden. Dieses Engagement beruht auf die Qualität, die Förderung der Weine mit einer ausgeprägten Walliser Identität, die Werte der kontrollierten Ursprungsbezeichnung AOC Wallis, den Empfang und die Förderung des Wallis als eine der wichtigsten Weinbaudestination. Der Kunde liegt somit in den Mittelpunkt des Engagements der Walliser Winzer und Einkellerer.

### **Ein starkes und bisher einmaliges Engagement des Kantons für die Förderung**

Auf der Grundlage der durch die Qualitäts-Charta festgelegte Partnerschaft haben der Kanton und der Branchenverband der Walliser Weine einen Leistungsvertrag im Bereich der Förderung miteinander unterschrieben. Dieser legt die Verantwortung, die unterstützten Handlungen und die zu erreichenden Ziele im Bereiche des Bekanntheitsgrades, der Verkäufe und des Preises fest. Die erreichten Resultate werden u.a. mit den im Rahmen der Studie VITI 2015 eingeführten Instrumenten gemessen. Damit diese festgelegte Ziele erreicht werden, unterstützt der Kanton den Branchenverband der Walliser Weine bis Ende 2012 mit einem Betrag von 1,8 Millionen Franken.

Verbunden mit dem Dynamismus der Partner der Branche, soll dieses Einsatz des Kantons die seit 2005 beobachtete, starke und anhaltende Steigerung des Umsatzes der Walliser Weinbaubranche sichern. Es zielt schliesslich darauf ab, die kantonale Unterstützung auf Mehrwert schöpfende Projekte zu konzentrieren.

### ***Hinweis an die Redaktionen***

***Staatsrat Jean-Michel Cina (027 606 23 00) und der Chef des Weinbauamts, Pierre-André Roduit (027 606 76 40), stehen Ihnen für weitere Auskünfte zur Verfügung.***

